
 
 

 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

«Je viens d’être baptisé et on me parle de ‘vie intérieure’ à mettre en place, je 
suis un peu perdu, pouvez-vous m’aider ?» 4ème partie de la réponse 

 
LA CULTURE DE NOTRE VIE INTERIEURE EST DANS LA LOGIQUE MEME DE 

NOTRE FOI. 
 

Puisque par sa grâce Dieu habite en nous et veut nous associer à Lui, ce serait une absurdité que de ne 
pas faire attention à sa Présence et à son action. 
Le Seigneur est infiniment délicat et discret, mais ce n’est qu’une raison de plus de faire effort pour se 
rappeler, au moins de temps en temps, la réalité de sa présence et de se mettre sous son influence. 
C’est grave d’oublier JESUS, de ne pas le traiter en Dieu, c’est-à-dire en Maître de la vie, en centre du 
monde, en source sans cesse jaillissante de sainteté. C’est grave d’oublier Celui qui nous a aimés 
jusqu’à en mourir, Celui qui nous a tout donné et qui ne demande qu’à se redonner à nous. C’est grave 
d’oublier Celui qui ne cesse de penser à nous et qui ne peut agir en nous que dans la mesure où l’on 
tient compte de Lu
 

i. 

LA VIE INTERIEURE EST L’UN DES MEILLEURS MOYENS DE FACILITER EN NOUS 
L’ACTION DE LA GRACE. 

 
Le développement de la vie intérieure augmente notre teneur en Vie divine. Plus nous adhérons par la 
volonté au Christ JESUS, plus Il peut se servir de nous comme Il l’entend pour inspirer notre pensée et 
notre action. Plus on essaie de vivre dans l’intimité avec Lui, plus on évite les faux pas et on purifie 
ses intentions. Plus on agit comme membre du Christ, moins on succombe à la tentation de se replier 
sur soi-même. Plus on adhère à Lui de toute notre puissance de volonté, plus la grâce peut passer avec 
abondance.  
 

LA VIE INTERIEURE EST UNE CONDITION DE BONHEUR ET DE FECONDITE. 
 
La prise de conscience claire de la présence de Dieu en nos âmes est une source de réconfort, un 
soutien stimulant, la certitude qu’Il nous connaît du dedans, qu’Il ressent en son CŒUR ce que nous 
éprouvons, qu’Il ne demande qu’à inspirer nos pensées et qu’à prendre à son compte nos activités. 
Avec Lui, et sous son influence, rien de ce que l’on fait n’est vulgaire ou banal. Tout est grâce, et tout 
peut servir : repos ou travail, joie ou souffrance. 
Quand on a une vie intérieure, la vie la plus mouvementée se trouve unifiée et pacifiée, quelle que soit 
la diversité de nos tâches. Tout étant accompli pour le Seigneur, par Lui, avec Lui et en Lui, tout est 
ramené à l’unité et quelles que soient les complications qui nous assaillent, tout est merveilleusement 
simplifié. 
L’habitude de la vie intérieure prévient tout découragement et permet de ne jamais se laisser envahir 
par un sentiment déprimant de solitude : Dieu est là en moi et ne m’abandonne pas ! 
L’intimité avec le Christ devient une source de fécondité pour notre vie : « Celui qui demeure en Moi 
et en qui Je demeure, celui-là porte beaucoup de fruit. Celui qui ne s’unit pas à Moi pour travailler, 
disperse. Celui qui travaille avec Moi recueille », a dit JESUS.  
 « Un apôtre est un calice qui est rempli de JESUS et qui en déborde. » Père Matthéo. 
« Il faut que l’on devine à travers moi l’Hôte adoré de mon âme. Il faut que tout en moi parle de Lui. » 
Elisabeth Leseur. 

(à suivre) 
Père Gaston COURTOIS 

 


